

Temporada corchera II

Corzos en mayo, corzos de gestión

Rafael Centenera

Fotos: Antonio Adán Plaza



CAZA MAYOR

A más de uno se le va a atragantar este artículo. A más de uno que opina que la caza mayor sólo consiste en matar reses con cuernos o colmillos y cuanto más grandes mejor. Pero no es así, o no debería ser así. Hoy no podemos seguir viendo la caza tan solo como la obtención de un gran trofeo, sino como nuestra contribución al aprovechamiento sostenible de un bien natural que se nos ha dado en este tiempo como un verdadero maná.



Hemos llegado a mayo y dada la primavera de agua tan estupenda, nos hemos metido en un vergel de tomo y lomo y eso tiene consecuencias en la caza del corzo, ya que los oculta. Si además tenemos la mala suerte de que venga frío como el año pasado, no te cuento, solo quedan en los prados los corcetes de un año. Los machos adultos se habrán recluido en su sancta sanctorum y las hembras estarán buscando un lugar oculto y tranquilo donde tener a sus crías. Así que lo dicho, solo están disponibles los corzos de un año y exigua cornamenta.





¿Qué hacer? La respuesta es trabajar mucho para intentar dar con los machos en sus cuevas o hacer un poco de gestión. Y precisamente es en la propuesta de gestión donde uno pincha en el hueso de los trofeistas. En mayo podemos aprovechar para quitar la parte del cupo que debería estar formada por los machos de un año, sí, por machos de un año. Aunque lo podemos dejar para junio, lo cierto es que desde mediados de mayo poco más que machejos quedan al descubierto.







¿Pero cuál es el fundamento para tener que matar machos de un año? ¿No es mejor dejarlos "cumplir"? Ciertamente nuestros padres fundadores en esto de la caza moderna allá por los años 70 consideraban que un ciervo, gamo o corzo no debía de ser cazado en sus dos primeras edades y por ello los machos jóvenes estaban en ese saco con las hembras. Puede ser que en 1970, la escasez de fauna en los montes recomendara aplicar medidas más restrictivas (también estaba el desconocimiento de la biología del corzo ya que con tan solo 2 años ya portan unos más que decentes trofeos). Pero desde entonces ha llovido mucho y las cosas son diferentes, o deberían serlo. Hoy tenemos en España una población de no menos de 600.000 corzos y eso ya no es una escasez galopante que haga necesaria una excesiva protección. Al contrario es una cifra que aconseja meter mano a la población para evitar problemas.



Es más, en toda Europa se abaten todos los años una cantidad importantísima de corzos que no han cumplido su primer año o que apenas lo superan, bien porque se caza en batida como en el norte de España o bien como medida de gestión.









Es lógico que una parte del cupo de machos esté compuesta por corzos de un año, porque normalmente suponen un tercio de los machos presentes, si no más. Y una gestión responsable recomienda abatir corzos jóvenes para compensar su cantidad. Además, una parte importante de estos acabará abandonando el coto sí o sí como consecuencia de la presión de los machos residentes.

Otro fuerte argumento es el de la mejora de los trofeos. No tanto por un efecto de mejora al usar criterios selectivos, sino más bien porque al usar una parte del cupo en machos jóvenes, podemos dejar que los machos de 2 a 3 años vivan más y aporten mejores trofeos con la edad.





Por desgracia, en la mayoría de las zonas donde se cazan corzos, la obtención del permiso de caza se hace comprando al ayuntamiento de turno los precintos de machos y no hay cristiano que pague las barbaridades que se pagan hoy en día por un borriquito. Quien paga quiere abatir grandes trofeos acordes a lo que paga.

Vamos que no tenemos remedio.





NAMIBIA - Namib

**Safari de 5 días de caza / 5 noches. Incluyendo:
1 ORYX + 1 RED HARTEBEEEST + 1 SPRINGBUCK**

TODO POR 2.950 €

En un grupo de 2-3 cazadores



SUDAFRICA - Northern Cape

**Safari de 5 días de caza / 5 noches. Incluyendo:
1 KUDU + 1 ORYX + 1 SPRINGBUCK + BLESBUCK o IMPALA
y 3 FACOCHEROS.**

TODO POR 2.550 €

SAHEL SAFARIS

C/Sevilla n° 3 bis: Pozuelo de Alarcon - 28223 - Madrid

Teléfono/fax: 91 351 93 83

Mov. 649 42 42 77; 679 43 46 13

Email: sahelsafaris@gmail.com www.sahelsafaris.com